



## El ministro alemán en Oslo va a entrevistarse con el Rey Haakom

### Una escuadra francesa atraviesa el estrecho de Gibraltar rumbo al Atlántico

Noticias contradictorias de Noruega.--Comunicado alemán.--La Agencia inglesa Reuter anuncia importantes éxitos británicos sobre las fuerzas navales alemanas.--Reunión de la Dieta danesa.--El Gobierno desea que la ocupación se haga con comprensión y sentido humanitario.--No se confirma en Londres la ocupación por los aliados de Bergen y Trondheim.--La posición de Estados Unidos.--Composición del nuevo Gobierno danés.--Se están librando nuevos e importantes combates navales.

#### Una entrevista con el Rey de Noruega

Oslo.—El ministro de Alemania en Oslo y plenipotenciario del Reich, Brauer; ha salido para Elverum donde celebrará una entrevista con el Rey Haakom.—Efe.

#### Destructor alemán hundido

Londres.—La Agencia Reuter comunica que en el estuario del fiord de Oslo se ha producido ayer tarde otro combate aéreo-naval, en el que un destructor alemán fué hundido por los aviones ingleses.—Efe.

#### Reunión de la Dieta danesa

Copenhague.—La Dieta danesa se reunió ayer en sesión extraordinaria. El primer ministro Stauning ha manifestado en una declaración lo siguiente:

«El Rey y el primer ministro han decidido confiar en las promesas alemanas de no atender contra la integridad territorial y la independencia de Dinamarca, estudiar la manera de organizar esta situación y de someter a normas las atribuciones.

Hemos escogido esta manera de conducta para evitar al país las consecuencias de la guerra. El Gobierno actual es responsable de esta decisión, pero tiene la conciencia de haber evitado de este modo mayores desgracias a la nación.

El Gobierno desea que la ocupación se haga con comprensión y con sentimientos humanitarios para la nación. La confianza y la colaboración del pueblo deben servir de protección. El presidente terminó manifestando el deseo de que la paz reine entre los pueblos.

El presidente de la Dieta ha señalado por su parte que la mayoría de los representantes están de acuerdo con esta política seguida por el Gobierno.—Efe.

#### Las pérdidas alemanas según los ingleses

Londres.—La Agencia Reuter afirma que cuarenta mil toneladas de barcos alemanes han sido hundidos en el fiord de Oslo, desde que comenzó la invasión alemana. Un barco de transporte alemán, que desembarcó tropas en el puerto de Arendal hizo explosión al salir de este puerto, a consecuencia, según se cree, de un ataque de los barcos ingleses.—Efe.

#### Esporádica resistencia en Noruega

Estocolmo.—Personas llegadas de Oslo han declarado que el aeródromo Kjeller ha sido destruido por los bombarderos alemanes. Las defensas antiaéreas cesaron bajo las bombas de los aviones. Se sabe por otra parte que la resistencia en Noruega no es ya resistencia organizada sino meramente esporádica y que la movilización no puede realizarse por haber ocupado los alemanes los centros vitales del país. Las comunicaciones telefónicas están en su casi totalidad interrumpidas.—Efe.

#### Una escuadra francesa

Gibraltar.—Una gran escuadra francesa de cruceros y acorazados ha cruzado esta madrugada el estrecho rumbo al Atlántico.—Efe.

#### Las democracias batidas con rapidez

Milán.—«Respuesta del Reich a los actos de violencia anglo-franceses». «Las grandes democracias han sido batidas con rapidez». «Consternación e irritación entre las potencias occidentales»; de esta manera destaca la Prensa Italiana del Norte los acontecimientos de las últimas cuarenta y ocho horas.

«Popolo d'Italia»: todas las esperanzas de las democracias para «activar energicamente la guerra» han sido frustradas. Los aliados han perdido nuevas oportunidades. La neutralidad ha sido violada una vez más por las minas colocadas por los aliados. Los acontecimientos son de un gran alcance estratégico, económico y político. Las potencias occidentales acaban de sufrir un rudo golpe.—Efe.

#### No hay tal ocupación

Londres.—La Agencia Reuter comunicó a las doce y cuarto de la noche última, que no se ha recibido en Londres, hasta dicha hora, ninguna confirmación oficial de la noticia según la cual, las ciudades de Bergen y Trondheim, habían sido ocupadas por las fuerzas inglesas.—Efe.

#### Un ministro rumano a Italia

Bucarest.—El ministro de Propaganda, Quiresco, ha salido para Italia acompañado de numerosos periodistas.—Efe.

#### Dicen en París

París.—En los centros bien informados se asegura que las contramedidas adoptadas por Inglaterra y Francia limitarán los efectos de la ocupación alemana de Noruega, ya que las unidades del Reich no podrán utilizar las aguas territoriales y deberán efectuar todos los servicios dentro de Noruega por carretera, de sur a norte.—Efe.

#### La posición norteamericana

Washington.—En los medios parlamentarios se prevé que la acción alemana en Escandinavia tendrá rápida repercusión en la política de defensa nacional americana.

Una de las primeras consecuencias será la petición de créditos complementarios para aumentar y acelerar la producción de armamento, y especialmente de cañones pesados, antiaéreos y fusiles.

El general Marshall, jefe de Estado Mayor de los Estados Unidos ha dicho ayer que la acción alemana debe atraer la atención del Congreso sobre los posibles acontecimientos de la primavera, que deben conducir a los Estados Unidos a hallarse preparados.

Muchos observadores subrayan la importancia para los Estados Unidos de la situación estratégica de Islandia y Groelandia, posiciones de paso entre los dos hemisferios.—Efe.

#### Entrevista con Roosevelt

Washington.—El ministro de Dinamarca en esta capital, Kauffmann ha celebrado ayer tarde una conferencia con el presidente Roosevelt, después de la cual declaró que el presidente seguirá reconociéndole como representante de Dinamarca.—Efe.

#### Combates en las islas Pater Noster y en Valoe

Estocolmo.—La emisora de radio de Estocolmo comunica de Gothenborg que en estos momentos tiene lugar un combate naval empezado a las seis de la tarde, cerca de las islas Pater Noster, ante Gothenborg, fuera del límite de tres millas de las aguas noruegas, entre las fuerzas navales inglesas y diez barcos alemanes que transportaban tropas, protegidos por buques de guerra.

Un gran número de aviones toma parte en los combates. Dos de los barcos alemanes de transporte y un contratorpedero han sido hundidos. Se puede oír el cañoneo y observar el combate desde las islas Pater Noster.

Se anuncia que otro combate se está verificando cerca de Valoe.—Efe.

#### Noticia no confirmada

Londres.—En los medios navales británicos no se había confirmado a primera hora de la mañana de ayer la noticia de que el acorazado «Gneisenau», uno de los mayores buques de combate de la Escuadra alemana, haya sido hundido en el fiord de Oslo.—Efe.

#### Comunicado alemán

Berlín.—El Alto Mando del Ejército comunica: «En la madrugada de ayer las fuerzas navales británicas intentaron penetrar en Narvik, pero fueron rechazadas por las unidades de la flota alemana que se hallaban en dicho puerto. Los barcos ingleses sufrieron graves pérdidas y grandes averías. Tres destructores fueron destruidos, y el almirantazgo británico confiesa que otro resultó seriamente alcanzado y hubo de abandonar el combate. El día 8 de Abril fué hundido ya otro destructor inglés.—Efe.

#### El «Blücher» y el «Karlsruhe»

Berlín.—El crucero «Blücher» que ha sido hundido en las operaciones del Mar del Norte, fué botado en Kiel el año 1927 y estaba armado con 32 cañones, de los cuales 24 eran antiaéreos y 12 tubos lanzatorpedos.

Transportaba tres aviones que podían ser lanzados con catapulta. El otro barco, también hundido, el «Karlsruhe», se componía de una tri-

platación de 571 hombre y pertenecía a la clase del «Köln», y fué botado en Kiel el año 1929. Estaba armado con 15 cañones, 6 de ellos antiaéreos y 21 tubos lanzatorpedos.—Efe.

#### Las baterías costeras noruegas hacen frente

Londres.—La Agencia Reuter comunica que las baterías costeras noruegas seguran disparando contra los barcos de guerra alemanes a las seis de la tarde de ayer.

La radio de Oslo controlada por los alemanes, dió orden al comandante de estas baterías de cesar el fuego.

El orden pretendía emanar del mando noruego de Oslo, pero se cree que no será obedecida.—Efe.

#### Los ingleses rechazados en Narvik

Berlín.—El Alto Mando del Ejército comunica:

«En la madrugada de hoy las fuerzas navales británicas intentaron penetrar en Narvik, pero fueron rechazados por las unidades de la flota alemana que se hallaban en dicho puerto.

Los barcos ingleses sufrieron graves pérdidas y grandes averías. Tres destructores fueron destruidos, y el Almirantazgo británico confiesa que otro resultó seriamente alcanzado y hubo de abandonar el combate.

Anteayer fué hundido ya otro destructor inglés.—Efe.

#### Orden a los buques noruegos

Oslo.—Oficialmente se anuncia que los buques noruegos que se encuentran en el Mediterráneo han recibido órdenes de no fondear en los puertos ingleses, autorizándose solamente para hacerlo en los españoles o italianos.—Efe.

#### La composición del nuevo Gobierno danés

Copenhague.—El nuevo Gobierno de concentración nacional, constituido ayer en Dinamarca, ha sido ampliado, para que entren a formar parte de él, representantes de los dos grandes partidos de la oposición, el conservador y el partido de Venstre.

En el Consejo de Estado celebrado al mediodía de ayer, el rey ha nombrado ministros sin cartera a los exministros Baerissen y Krag, al presidente del Consejo Agrario, Han; al consejero administrativo, Walt Kawwe; al agricultor, Fisigr y el diputado Chrismoeller. Los tres primeros pertenecen al partido de Venstre y los otros tres al partido conservador.—Efe.

#### Hamar ocupado

Estocolmo.—Dicen de la frontera sueco-noruega, que las tropas alemanas, sostenidas por la aviación, han entrado en combate con la infantería noruega, cerca de Helverum.

Las tropas alemanas han sido transportadas hasta este punto en automóviles y autobuses, protegidos por la aviación.

Se añade que se han producido otros combates al Oeste de Kongsvinger.

Las tropas alemanas, según noticias, han entrado en Hamar, que ha sido abandonada por el Gobierno.—Efe.

#### ¿Otra batalla naval?

Estocolmo.—La radio de esta capital dice que una gran batalla naval se está desarrollando en las proximidades de Marstrand, fuera de las aguas jurisdiccionales de Suecia. Añade que la flota inglesa ha dispersado a gran número de transportes de guerra alemanes.—Efe.

#### Otro destructor alemán hundido

Londres.—Se anuncia en Londres que el crucero-minador noruego «Olof Tryggvarsen» ha hundido ayer a un destructor alemán frente al puerto de Hotten.

El «Olof Tryggvarsen» es la unidad más nueva e importante de la flota noruega.—Efe.

#### Derrota aplastante

Berlín.—Los periódicos de la tarde anuncian con grandes caracteres la «derrota aplastante de una flota de transportes y de barcos de combate británicos en las costas de Noruega». Al mismo tiempo dan la noticia de la pérdida de los cruceros «Blücher» y «Karlsruhe».—Efe.

#### Aviones y buques

Berlín.—Aviones de reconocimiento alemanes, después de comprobar ayer la presencia de fuerzas navales británicas en el Mar del Norte, salieron en formación de combate contra el adversario, al que atacan en distintos puntos.—Efe.

#### Los aliados, aturdidos

Roma.—«Stampa» escribe: «Alemania ha recibido un nuevo impulso de verdadera importancia, que tendrá valor inmenso en el desarrollo futuro de la guerra. Sus maniobras ultrarrápidas han hecho fracasar totalmente los proyectos ingleses. Los aliados están consternados y aturdidos».—Efe.

#### Las actividades parlamentarias francesas

París.—En los medios parlamentarios se espera que la Cámara, que ha sido convocada para hoy a las tres y media de la tarde, siga el ejemplo del Senado y aplase su sesión para la semana próxima, no sin antes haber escuchado, sin embargo, al presidente del Consejo, que podrá hacer una declaración sobre los acontecimientos, que complete la que ha hecho ayer en el Senado.—Efe.

#### Debate en vez de sesión secreta

Londres.—El primer ministro, Chamberlain, ha declarado en la Cámara que la sesión secreta de hoy será sustituida por un debate sobre los acontecimientos recientes y la dirección de la guerra.—Efe.

#### Hoy, declaración de Churchill

Londres.—Chamberlain ha anunciado en los Comunes que el primer lord del Almirantazgo, Churchill, hará hoy una amplia declaración sobre las operaciones navales.—Efe.

#### Los noruegos resisten en Helverum

Londres.—Comunican de Malmoe a la Agencia Reuter, que las tropas noruegas se han atrincherado cerca de Helverum, a unas ochenta millas al Norte de Oslo, y resisten con tenacidad los asaltos alemanes. Parece ser que los combates son muy violentos. Se carece de detalles.—Efe.

#### Los muertos en la ocupación de Oslo

Estocolmo.—Los diarios de Estocolmo comunican que 120 noruegos resultaron muertos durante la ocupación de Oslo, que fué efectuada por 400 soldados alemanes. Trondheim fué ocupado sin lucha, Stavanger fué ocupado después de un vivo combate.—Efe.

#### S. E. recibe a la vieja guardia de Falange

Madrid.—El Caudillo recibió ayer en su residencia de El Pardo, a la vieja guardia de la Falange de Madrid, presidida por el jefe provincial, camarada Jaime Foxá, acompañado de su secretario. Asistieron algunos delegados provinciales de servicio y el oficial mayor de la Secretaría General del Movimiento, camarada Sánchez Puertas y otras jerarquías.

El Caudillo les exhortó a la disciplina en estos momentos tan graves de la política europea. Terminó diciendo que la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. será temida y respetada.

Le contestó el camarada Foxá en términos de exaltado fervor patriótico y de adhesión inquebrantable al Caudillo, salvador de España.

El acto resultó muy emocionante.

#### Oposiciones

Obtención rápida de documentos en toda España. Despacho asuntos Centros Oficiales y Tribunales, Estancos y Loterías.

SANTOR, Serrano, 7, MADRID.

## Banco Español de Crédito

### Sucursal de Burgos

#### Pago de cupones atrasados

Dispuesto por Orden de 2 de los corrientes, que, desde el día 15 de julio próximo, podrán presentarse al cobro los cupones no pagados ni prescritos de vencimientos anteriores al 1.º de julio de 1938 correspondientes a

- Deuda Interior 4 %.
- Deuda Exterior 4 %, domiciliada en España.
- Obigs. del Plan Nacional de Cultura, emisión 15-1-936 y
- Obigs. del Patronato Nacional del Turismo, emisión 15-1-929

este BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, en atención a sus señores Depositantes y Clientes, pone en conocimiento de los mismos que «a partir del próximo lunes, día 15 de abril, podrán hacerlos efectivos en las oficinas de dicha Entidad en esta plaza, sitas en la calle de Almirante Bonifaz, núm. 24.

Horas de caja: de nueve y media a una





